
・ たくさん練習できた
・ 丁寧に教えてくれた。
・ 丁寧に説明してくださってわかりやすかったです。
・ 先生が分かりやすく教えてくれた。
・ 先生が非常に丁寧に説明してくださったのでわかりやすかった。
・ オスキーの小テスト実施がとても分かりやすかったので頭に入りやすかったです。
・ 先生が一つひとつの手技に対して横でアドバイスをして下さった。
・ 模擬試験をさせてもらえたことで試験がどんな風なのかよくわかった．
・ デモでの解説だけでなく、実習の最中も細かくアドバイスを下さった点。
・ 実際の器具を使って練習できたところ。
・ わかりやすく丁寧に教えてくださりました。

・
神経はやらないといけないことが多いので場慣れする上でとても助かった。流れが分かったのでこれからすべきことが分かっ
た。

・ 実習担当の先生の説明が分かりやすかった点。
・ 診察に必要なポイントを一つ一つ丁寧に教えて下さり分かりやすかったです。
・ 大事な診察を学べました。
・ 先生が優しく教えてくれてよかったです。
・ とても優しく教えていただきました。
・ 一つ一つの手技を丁寧に教えてくださった点。
・ 指導をしてくださる先生が、逐一アドバイスをくださり、大変勉強になりました。
・ 少人数で少しずつ確認しながら進めてもらえた点。
・ 実際に体験できた
・ 先生の安心感の与え方がありがたかったです。
・ 実際に手技を行いながら学べる点
・ 45分ずつだったが、どちらのコースも先生がわかりやすく教えて下さり、理解しやすかった。
・ 6回生がわかりやすく教えてくれて実践テストもあった
・ その検査で具体的に何がわかるのか、インストラクターの先輩と先生が逐一教えてくださり、わかりやすかった。
・ 大切なところピックアップして教えてくださり、とてもわかりやすかったです。
・ 非常に分かりやすく教えていただいた点。
・ 神経に対する総復習になった点。
・ 実際に練習することで早く頭に入った。
・ 細かいポイントまで教えてくださったこと
・ 少人数で指導が充実していました。
・ 説明が丁寧で質問にも優しく答えてくれたところ
・ 6年生の先輩がOSCEのポイントとなる事項をたくさん教えてくれたので、非常に実用的で有用な実習でした。
・ テンポよく実習が進んでいたので良かった
・ テストがあってOSCEを意識できました。
・ 最後にテストがあったところ
・ 先生方が1つ1つとても丁寧に教えてくださり、大変ありがたかったです。
・ 丁寧に説明を貰ったので修得しやすかった
・ 声かけが大切ということを改めて感じた。
・ ひとつずつ手技の意味まで丁寧に教えてもらった点。
・ 反射など実際に動いているところを見れてよかったです。
・ 予行練習ができた点。
・ 反射などを実際にやってみると分かりやすかった。
・ 最後のテストで確認できて、よかったです！

・ 時間の割にやる項目が多く練習時間が短かった。
・ 座位での診察の手順も一通り実演して欲しかったです。
・ ちょっと時間がかつかつやったと思います。
・ 時間が短かったです。
・ 時間がもう少し確保できればよかったです。
・ 座位での実習をもうすこし体験型にして欲しかった
・ 範囲がかなり広いので二回に分けるか、より時間を長く取るかしてほしい。

・
座位の実習で、先生によって若干教え方が異なる部分がありましたので、少し混乱する部分はありましたが、色々な手技の
やり方を教えていただけたという点では良かったと思います。

・ 予習はしている前提で、もう少しさせてほしかった。
・ 眼底検査の方法を先生もあまりわかっていなかったようだったので、詳しく知りたかった。
・ しかし、付き添いの先生方があまり積極的に参加してもらえなかったので、折角の機会なのに残念に思いました。
・ 短時間でやることが多いので、ポイントを明確にしてもらえると覚えやすかった。
・ 自身で実践できる回数が少なったので、もう少し時間が必要だったと思う
・ 時間が短かったので、もう少し余裕があれば良かったかなと思います。

・ しっかり復習したい
・ 先生がしっかり教えて下さいました。1番興味の出た実習でした。
・ ありがとうございました。
・ 時間が少し短かった。
・ 本番頑張ります。
・ 非常にわかりやすく、ためになりました。
・ 神経はOSCEの鬼門だと思った。
・ 勉強になりました。
・ 目的ややり方、コツを逐一教えてくれた。時間が短いように感じた
・ 先生がとても分かりやすくてよかった。
・ 分かりやすかったです
・ 先生がわかりやすく教えてくださいました。もうすこし一人一人やる時間があればなお良いと思いました。
・ よかったと思います。

神経
①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点

③実習の感想・要望



・ とてもわかり易く、理解も深まったのでしっかり復習したいです。
・ 時間がもう少し長ければ良かったです。

・
先輩や先生のご指導がわかりやすかったです。腱反射を確認するのが難しかったものの、コツは掴めましたが再度実践する
機会があればいいなと思います。貴重なお時間でご指導いただきありがとうございました。

・ 覚える項目が多いが、ポイントを押さえて実際に練習することで身につけられた。
・ 非常に分かりやすく勉強になりました
・ 覚えることが多く、大変だと思いました。
・ 一つ一つ診察項目を丁寧に教えてくださったのですごくわかりやすかったです。

・
先生方は非常にわかりやすく教えてくださった。 
しかし、座位での診察担当の6回生の先輩方は学生同士で喋っているだけで何も教えてくださらなかった。臥位での診察担当
の先輩方は色々説明してくださったり、見本を見せてくださって素晴らしかった。

・ 神経は難しいけどもやってて勉強になりました。しっかり覚えてオスキーに備えたいと思いました。
・ 診察の手順が理解できてよかったです。
・ OSCE前にも、もう一度実習して欲しいです。
・ 丁寧に教えていただいて分かりやすかったです。
・ 難しかった
・ 一つ一つ丁寧に教えて頂きとても分かりやすかったです。
・ わかりやすくてよかったです。
・ 大変有意義でした。
・ 動画だとわかりにくいところやポイントを説明していただけて助かりました
・ とても良い機会になりました。このような機会を作っていただき、ありがとうございました。
・ オスキーに向けて精進していきます。
・ 診察項目が多く、時間が短く感じましたが、細かく指導してくださり理解しやすかったです
・ 動画では内容が多すぎて理解できなかった部分が理解できました。
・ とても指導が分かりやすかったです。ありがとうございました。
・ とても有意義な時間でした。
・ 説明が非常にわかりやすく、頭に残りました。お忙しい中ありがとうございました。
・ コロナにより、実習時間が短かったのが残念でした。
・ 会議室で教えて下さった先生ありがとうございました。先生のおかげであと1週間集中するメンタルがたもてそうです。
・ 勉強になりました。ありがとうございます。
・ 実習時間が短かったと思います。
・ 一応映像を見てはいたが、やはり実践は難しいと感じた。
・ 時間はちょうど良く、理解もしやすくてとても為になった。
・ 先生がとても優しそうで落ち着いて実習に励めた
・ 短い時間の中で大事なところがよくわかり、次回実践できる力がついたと思います。
・ 検査項目がかなり多いですが頑張ります。
・ 覚えることがたくさんあったので、また何度も復習したいと思います。ありがとうございました。
・ 教科書ではなかなか掴みづらい反射の手技など、臨床の先生方に直接教えていただけたことでとてもよく分かりました。
・ 熱心に指導していただき良い勉強になりました

・
実際に神経診察をする際に、患者にどのような声掛けをするのかが少し難しかったが、優しく教えて下さりとても勉強になっ
た。

・ 学習密度の高い実習でよかった。
・ 時間が短い中でしっかりポイントがわかってよかったです。
・ わかりやすい説明でした。ありがとうございました。

・
先生方のフィードバックがとても丁寧でした。 
ありがとうございました。

・ とてもわかりやすかったです。眼底鏡を実際に使ってみたかったです。

・
少人数で、先生や先輩が丁寧に指導してくださり大変勉強になりました。項目が多いので不安でしたが、要点を抑えることが
できたので、復習しておこうと思います。

・
女性の先生の神経診察の説明がとてもわかりやすかったです。実技一つ一つの意味をしっかりと教えてくれたため、理解が
深まりました。

・ 丁寧に教えてくださってとても勉強になりました。ありがとうございました。
・ 実践形式で練習できたので、手技や気をつけるポイントがしっかり定着できたと思う。
・ 神経診察は、患者さんにやってほしいことを指示するのが難しいと思いました。
・ ありがとうございました。

・
担当の先生の説明が本当に良かった。CBTの勉強で得た知識の復習にもなった。
フィードバックをたくさんしてくれる実習がとても良いと思った。

・ なぜこの診察内容なのかを丁寧に教えていただき有意義だった。
・ テスト形式で最後に通すことで緊張感が増しました。

・
普段ではできない打腱器をなどを用いて実際に確かめることで非常に印象に残って良かったです。時間が短いので忙しい行
程となりましたが、勉強になりました。

・ 短時間でたくさんのことをやったので疲れたけれど、とても勉強になりました。

・
わからないところも先生方に聞いて教えてもらうことができたので、大変良かったです。短い時間でしたが、満足に実習を行う
ことができました。

・ 見慣れない診療だったが、今回で大方身に付いたと思う
・ 一つ一つの手技で解説がありわかりやすかった。
・ 実習内容に対して時間が短く、もう少し練習したかった。先生方の説明は丁寧だったので、理解はできたと思う。
・ もう少し時間があれば良いなと思いましたが、とても有意義な実習でした。
・ かなり手技が多いので、オスキー本番前にもSSCか会議室で自主練習ができるとうれしいです。
・ 普段あまり見ることのできない反射などを確認することができて、とても有意義でした
・ もう少し実習時間が長くてもいいので、振り返りやアドバイスも含めてじっくり練習したかったです。
・ わかりやすかったです
・ 本番をイメージして臨むことができた。
・ 項目が多く、覚えられるか心配になったので直前にもう一度やってみたい。
・ 分かりやすい説明で、その説明の後に実践できて、先生から直接アドバイスも頂くことができて、とてもためになりました。
・ 6回生の先輩方、先生方お忙しい中ありがとうございました。
・ すごく丁寧に教えていただき、腱反射も実際に見ることができました！本当にありがとうございました！


